
 

ATA DA SEXAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO 1 

DO CURSO DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO, 2 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Conforme autorização do pró-reitor 3 

através do Memorando 94/2020/PROEN foi realizada aos onze dias do mês de maio de dois mil e 4 

vinte, às quatorze horas, via Hangouts (plataforma de comunicação do Google) a sexagésima 5 

primeira reunião extraordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do Campus Centro-Oeste 6 

Dona Lindu - CCO/UFSJ com os seguintes membros do colegiado: Humberto Ferreira de Oliveira 7 

Quites (coordenador), Vânia Aparecida da Costa Oliveira (vice coordenadora), Walquiria Jesusmara 8 

dos Santos, Patrícia Pinto Braga, Juliano Teixeira Moraes e a discente Marcela Regina A. de Castro 9 

Oliveira. Também participaram da reunião os discentes Maria Luiza Valadares Sinicio Abib (9º 10 

período), Alex Ribeiro da Silva (9º período) e Gabriel Alves Silva (representante CA de 11 

Enfermagem). A pauta da reunião consta do seguinte item:1 – Carta dos alunos do 9º período de 12 

Enfermagem solicitando validação da participação dos alunos no Programa “ O Brasil Conta 13 

Comigo” como horas de Estágio Supervisionado ou reaproveitamento da carga horária dos PIESC’s 14 

I ao VII como horas de Estágio Supervisionado. Humberto iniciou a reunião informando aos alunos 15 

que de acordo com ordem e serviço 002/2020/PROEN estão vedadas as reuniões de colegiado 16 

durante o período de emergência em saúde pública em decorrência da infecção humana pelo novo 17 

Coronavírus (COVID-19). Para atender à solicitação dos alunos o colegiado solicitou uma 18 

autorização ao pró-reitor para realizar a reunião. A Autorização foi concedida através do memorando 19 

94/2020/PROEN. A coordenação recebeu no dia 05 de maio a carta encaminhada pelos discentes do 20 

9º período onde foram expostas as propostas dos alunos em relação a realização do Estágio 21 

Supervisionado II. Foi aberta a palavra para os discentes do 9º período exporem as solicitações feitas 22 

na carta enviada no dia 05/05/20. Os alunos falaram que a falta de comunicação do colegiado com 23 

os discentes, a situação socioeconômica, o quadro de incerteza sobre o tempo de conclusão do curso 24 

ocasionaram a construção da carta enviada no dia 28/04/2020. Em relação a esta carta o colegiado 25 

manifestou que foi feita uma carta aberta a todos os professores e este modelo de carta é feita para 26 

comunicar uma posição dos alunos e por isso o colegiado não considerou fazer uma devolutiva à 27 

carta. Na segunda carta enviada pelos alunos foram feitas as seguintes propostas: validação da carga 28 

horária realizada na PIESC como carga horária para ES II e assim a antecipação da formatura, em 29 

segunda opção, a aprovação das horas a serem realizadas no programa “O Brasil Conta Comigo” 30 

instituído pela Portaria 492, de 23 de março de 2020. Os alunos também ressaltaram a dificuldade 31 

financeira de alunos que estavam com formatura programada para o meio do ano e que tem contratos 32 

de aluguel e outros que vencem em junho de 2020. Marcela e Gabriel ressaltaram que os alunos têm 33 

capacidade para desenvolver as atividades propostas no programa “Brasil Conta Comigo”. Humberto 34 

falou das reuniões realizadas nos dias 24/03 e 13/04 e que as decisões tomadas são baseadas nas 35 

normativas  que regem o Curso e o Estágio Supervisionado. Foi lembrado que o Estágio 36 



 

Supervisionado da Enfermagem tem normas próprias dentro da Diretrizes Curriculares Nacionais do 37 

curso, no Projeto Político Pedagógico e em Resolução do Conselho Federal de Enfermagem que se 38 

distanciam da proposta do programa, e que diferem do estágio de outros cursos. Os alunos fizeram 39 

questionamentos sobre dois pontos na ata da 59ª reunião e os mesmos foram esclarecidos para os 40 

alunos. O colegiado ressaltou junto aos alunos que com o calendário suspenso, atividades avaliativas, 41 

frequência, acompanhamento docente, orientações entre outros são inviáveis; além de ressaltar que 42 

o serviço de saúde também havia suspendido a participação dos alunos no campo e que ainda não 43 

havia nada formal sobre o retorno em função da pandemia. Foi lembrado aos alunos que o canal de 44 

comunicação com o colegiado é feito através da representante discente. O colegiado passou a 45 

deliberação das propostas feitas pelos alunos na carta. A proposta de aprovação das horas a serem 46 

realizadas no programa “O Brasil Conta Comigo” instituído pela Portaria 492, de 23 de março de 47 

2020 como carga horária de Estágio Supervisionado, após votação o colegiado manteve a decisão da 48 

59º reunião extraordinária de não validar as horas do programa como estágio supervisionado. A 49 

proposta de validação da carga horária realizada na PIESC como carga horária para Estágio 50 

Supervisionado II, foi ressaltado pelo colegiado que uma carga horária não pode ser aproveitada para 51 

02 unidades curriculares diferentes e que a carga horária total do curso engloba a carga horária do 52 

PIESC e a carga horária do ES. Também as habilidades e desenvolvimento das unidades curriculares 53 

são diferentes. O Colegiado não aprovou a proposta dos alunos. Os alunos Maria Luiza e Alex 54 

solicitaram ao colegiado que estudem propostas que possam atenuar as perdas dos alunos. Humberto 55 

ressaltou que está assumindo uma nova gestão na UFSJ e caso haja mudanças nas resoluções o 56 

assunto será discutido novamente. Nada mais havendo a tratar eu, Isabel Cristina da Silveira Bento, 57 

lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. 58 

Divinópolis, onze de maio de dois mil e vinte. 59 

Humberto Ferreira de Oliveira Quites: ________________________________________________ 60 

Vânia Aparecida da Costa Oliveira: __________________________________________________ 61 

Patrícia Pinto Braga: ______________________________________________________________ 62 

Walquiria Jesusmara dos Santos: ____________________________________________________ 63 

Juliano Teixeira Moraes: ___________________________________________________________ 64 

Marcela Regina A. de Castro Oliveira: _________________________________________________ 65 

Isabel Cristina da Silveira Bento (secretária): ___________________________________________     66 


